

# 80-Jahre



Im 2015 konnte der SC RUAG Bern seinen 80-jährigen Geburtstag feiern.

Ein kurzer Abriss seit der Gründung.

Am 19. Juni 1935 wurde der Fussballclub Eidgenössische Waffenfabrik im damaligen Restaurant Schützengarten in Bern gegründet. Beheimatet im Breitenrainquartier. Der Name als Firmenclub hat sich so ergeben, weil eigentlich kein anderer hat übernommen werden können.

Im Jahr 1935 wurde ebenfalls der Bernische Firmensportverband gegründet mit der Anwesenheit von 12 Vereinen.

Im Jahre 1938 wurde der FC Eidg. Waffenfabrik zum ersten Male Bernischer Firmenfussballmeister. Das Finalspiel auf dem Spitalacker am 16. Juli 1938 gegen den FC Hasler wurde mit 3:2 gewonnen.

In diesem Jahr nahm die Mannschaft auch am „Quer durch Bern“ teil, wo sie sich im 3. Rang klassierte (17 Mannschaften).

Im Jahr 1939 wurde erstmals der Hasler-Cup durchgeführt. Infolge des Krieges konnte der Cup erst Mitte August 1940 abgeschlossen werden. Das Finalspiel FC Wifag – FC Eidg. Waffenfabrik endete 0:2 nach Verlängerung. Damit war der FC Eidg. Waffenfabrik der erste Gewinner des Halser-Cup.

Im Jahr 1940 fand das erste Firmenkorbballturnier auf dem Sportplatz Dr. Wander AG statt, welches durch den FC Eidg. Waffenfabrik gewonnen wurde (14 Mannschaften). Auch in dieser Sparte erster Gewinner des ersten Bernischen Firmenkorbballturnieres.

Im Jahr 1941 wurde an der Hauptversammlung der Name FC Waffenfabrik in Sportclub Waffenfabrik infolge mehrerer Sportarten in unserem Club unbenannt.

Im Jahr 1945 wurde das erste Lotto mit dem Jodkerklub Bern Nord durchgeführt.

Im Jahr 1947 wurde die erste Faustballmeisterschaft durchgeführt. Der Sportclub Waffenfabrik wurde 2.

Im Jahr 1960 wurde die Sparte Schiessen Bernischer Firmen-Kleinkalibermeister. Ich nehme an, dass dies schon früher der Fall war, aber ich habe nichts gefunden.

Im Jahr 1969 wurde der erste Match im neuen Stadion Wyler durchgeführt.

Im Jahr 1975 wurde eine Damenturngruppe gebildet. Am Anfang waren 36 Damen dabei. Später wurde daraus die Sektion Gymnastik gebildet.

Im Jahr 1978 wurde die SektionTischtennissektion ins Leben gerufen.

Im Jahr 1981 fand ich zum ersten Mal etwas von den Skilangläufern. Sie klassierten sich in Kandersteg im 2. Rang in der Mannschaft. In der Kategorie Senioren III holte Oski Schild und in der Kategorie Senioren II Fritz Räber die Goldmedaille.

In dieser Sektion ist ebenfalls die Sparte Rad vertreten.

Am 06. März 1991 wurde an der Hauptversammlung das Projekt Tennisplatz vorgestellt. Mit 37 zu 4 Stimmen wurde der Vorstand beauftragt, das vorgestellte Projekt zu realisieren.

Einige Angaben zur Entstehungsgeschichte:

- Baubeginn Tennisplatz, April 1992
- Baubeginn Tennishaus, 29.05.1992
- Offizielle Eröffnung des Tennisplatzes 12.06.1992
- Fertigstellung Clubhaus, November 1992

An der Hauptversammlung 1994 wurde die Untersektion Faustball aufgelöst.

An der Hauptversammlung vom 24.03.1999 wurde die Fusion SC w+f Bern und des SC Eidg. Zeughaus Bern in den SC SE-business Park einstimmig gut geheissen. Die Statuten und das Geschäftsreglement des SC SE-business Park wurden einstimmig genehmigt.

Am 29.03.2000 wurde ich an der Hauptversammlung zum Präsidenten gewählt.

Im Sommer 2000 wurde die Kündigung des Tennisplatzes auf dem Areal gekündigt. Es waren grössere Bauvorhaben ab 2001 geplant. Zum Glück wurden diese noch nicht realisiert und so können wir den Tennisplatz und das Clubhaus nach wie vor nutzen.

Seit 2001 steht uns im Areal des Business Park Bern ein Fitnessraum zur Verfügung. Ab dem Jahr 2004 müssen wir für die Benützung etwas bezahlen. Wir haben 20% auf die Abo's.

Im Jahr 2002 konnten wir mit der RUAG Electronics, dem Business Park Bern und der Compass Group jährlich wiederkehrende Sponsoringverträge abschliessen.

Im Jahr 2003 wurde eine Sporttasche beschafft, es hat noch einige Exemplare, welche abgegeben werden können.

Ab dem Jahr 2004 (bin nicht ganz sicher) geht die Gruppe Rad jedes Jahr im Frühling ins Trainingslager (Italien, Spanien).

Im 2006 haben wir Compass Group als Sponsor verloren.

Im 2006 haben wir unsere Homepage aufgeschaltet. Leider gibt es sehr wenige, welche einen Beitrag ins Netz stellen. Eine Homepage ist nur aktuell, wenn auch regelmässige Inputs aufgeschaltet werden. Leider harzt es. Also, wer etwas hat, bitte melden.

Infolge Spielermangel konnte ab der Saison 2006 keine Veteranen-Mannschaft mehr gemeldet werden. Ist leider heute immer noch so. Einige Mitglieder haben uns deshalb verlassen.

Der Jubiläumsanlass zu 70-Jahre SC fand am 16.09.05 im Tennishaus statt. Wer erinnert sich noch daran.?

Seit der Saison 2008 spielen wir zusammen mit der Post die Fussball-Meisterschaft. Im 2008 haben wir einen Schnupperkurs in Nordic-Walking mit 6 Personen durchgeführt. Leider hatten wir nicht genügend Teilnehmer, welche diese Tätigkeit weiterführen wollten und so konnten wir dies nicht mehr anbieten.

Am Freitag den 13. August 2010 konnten wir bei schönem Wetter unser Jubiläum 75-Jahre SC feiern. Es freute mich dass jung und jung gebliebene gemeinsam feierten und über dies und das gesprochen haben oder weisch no früecher wo mer hei ...

Zu den Highlights der Saison 2011 zählte der Meistertitel unserer Fussballer in der Serie B und der dazugehörige Aufstieg in die Serie A, sowie der 1. Platz der RUAG Defencer im Gruppenwettkampf 25m. Die Gruppe bestand aus 3 Schützen, welche im SC RUAG aktiv sind.

Das Jahr 2012 stand unter keinem guten Stern. Wie bereits früher angedeutet, musste unser Tennisplatz und das Tennishaus einem Neubau weichen. Es gab keinen alternativen Standort und deshalb mussten wir ebenfalls die Sparte Tennis auflösen. Ebenfalls auflösen mussten wir Altersbedingt die Trainings der Gruppe Gymnastik. Nun besteht der SC RAUG aktiv noch mit der Sparte Rad und Fussball.

Seit der Saison 2013 spielen die Fussballer mit der Informatik Swisscom zusammen. Dies in Teams bei den Senioren und Veteranen.

Im 2014 wurde das Tennishaus abgerissen.

Am 21.08.2015 feiert der SC RUAG Bern seinen 80-jährigen Geburtstag dies mit einem Fest bei schönen Wetter im Areal des Business Park.

Das sind einige Inputs aus der Geschichte des SC RUAG Bern.

Aus dem Flyer könnt Ihr entnehmen, welche Sportarten wir betreiben und wer zuständig ist. Zögere nicht und melde Dich. Alle sind herzlich willkommen.

Mit sportlichen Grüssen  
Präsident SC RUAG Bern

Hermann Sutter